

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Se descubre una ciudad maya de hace 3,000 años

El ex-Kaiser pretende recuperar todas sus propiedades

Créese que los Tratados de Francia contrarrestarán la belicoidad de Rusia

París, mayo 6.—El discurso pronunciado por el comisario bolchevique de la guerra León Trotzky, haciendo insinuaciones sobre las probabilidades de un próximo conflicto armado con Rumania por la cuestión de Besarabia, es considerado en esta capital como una maniobra para apresurar un arreglo con Inglaterra y posteriormente con Francia.

Se hace incipiente en que las demandas formuladas por los banqueros británicos respecto del arreglo de las deudas del antiguo régimen y el reconocimiento de los derechos de propiedad privada, difieren poco de las condiciones fijadas por Francia y los Estados Unidos para el reconocimiento de los soviets, y que los funcionarios de Moscú deben estar ansiosos de contrarrestar los efectos de cualquiera derrota diplomática en esta dirección, despertando el entusiasmo nacional contra Rumania.

Los franceses no dan crédito a los rumores de guerra considerando que el pacto franco polaco en reciente convenio con Checoslovaquia y la proximidad de un tratado con Rumania bastarán para contener las tendencias belicoidas de Rusia.

El ex kaiser pretende recuperar todas sus propiedades

Berlín, mayo 6.—Con la esperanza de recuperar sus bienes personales, incautados por el Gobierno prusiano, el ex-kaiser Guillermo II declara desde Doorn que en estos días intentará un pleito a las autoridades.

A pesar de que en Prusia sigue pagando una pensión amplísima al ex-soberano Guillermo de Hohenzollern, dice que es corta para sus gastos, de tal manera que para equilibrar su presupuesto personal, debe recuperar sus cuantiosos bienes aunque sea por medio de un proceso costoso y sensacional.

Aprobó el programa naval el Gobierno de Italia

Roma, mayo 6.—El "Messaggero" declara que el problema naval después de sufrir ciertas reformas de última hora, ha sido aprobado en todos sus términos por el Consejo de Ministros.

Como Italia se ha asegurado el control del Adriático merced al acuerdo firmado con Yugo Eslavia, toda la atención del Gobierno se concentrará por ahora en el Mediterráneo.

La base naval de la Maddalena (Cerdeña), según el programa naval, quedará suprimida porque presenta poca garantía de seguridad, quedando expuesta al fuego de los cañones franceses de Bonifacio, en Córcega. Pero, en cambio, se construirán otras dos bases más en Cerdeña meridional y otra más poderosamente artillada en Sicilia.

Comentando el programa naval italiano

Londres mayo 6.—Comentando el programa naval que acaba de aprobar el Gabinete italiano presidido por Mussolini, el "Daily Telegraph" dice que en ese programa se pueden vislumbrar ciertos temores de Italia en el Mediterráneo, con motivo de la concentración de una flota británica en ese mar. Y agrega:

"Nadie comprende en Inglaterra esa especie de alarma que reina en Italia por una cosa tan sencilla como la concentración de ciertos barcos de guerra en el mar interior. Roma debiera comprender que el reciente acuerdo italoespañol fue bien acogido en Gran Bretaña y que la concentración actual o las futuras maniobras navales que habrá en las islas Baleares no contienen el menor germen de mala voluntad para Italia, ni la menor razón para una alarma tan injustificada.

Lo que necesita Francia para su propia seguridad

La gravedad del tratado franco rumano

París, mayo 6.—La nación francesa comienza a comprender la gravedad del tratado franco rumano, pues a pesar de que se afirma que será de carácter conservador, pondrá al país en el papel de la principal potencia militar del grupo de naciones resuelto a defender las actuales fronteras de Europa, sin tomar en consideración el porvenir político.

Sobre el proyectado convenio pesa la tremenda amenaza de los elementos dirigentes de Moscú, lo cual ha dado a los izquierdistas pretexto para atacarlo.

Pasa a la 4.ª página

Se descubre una ciudad maya de hace tres mil años

Nueva York, mayo 6.—Comunican de Belice, Honduras Británica, que acaba de hacerse un valioso descubrimiento arqueológico, en territorio que anteriormente perteneció a México, consistente en una gran ciudad de origen maya, a muchas millas al interior del país y en un terreno casi inaccesible.

Las primeras exploraciones se hicieron en un montículo que aparentemente era una enorme colina terminada en cono y a pocos pies de excavación se descubrieron los pedruzcos de una pirámide cuadrangular que tiene aproximadamente 300 pies de altura, y en la que al empezar a limpiarse se encontraron multitud de geroglíficos mayas.

Se calcula a la pirámide una edad no menor de tres mil años, según los estudios que han hecho los descubridores, que lo son el Profesor Mitchel Helges y el Dr. Gaun, quienes dirigen personalmente las investigaciones y los trabajos desde Belice, bajo los auspicios de un síndico inglés y del Gobierno de Londres.

Patrióticas y enaltecedoras declaraciones de don Felipe J. Alvarado

Dice que no acepta le reembolsen el dinero que gastó en la campaña política, y que tampoco desea bajo cuerda concesiones ni contratos

Agrega que cuando llegue el momento de poner bajo tierra los alambres de luz y fuerza, así como los telefónicos, lo hará sin solicitar prórrogas ni granjerías, en beneficio de la comunidad josefina

No pudimos menos que entusiasmarnos y que sentirnos optimistas, olvidando toda cuestión política, cuando ayer nos declaró enfáticamente un estimable caballero jimenista, amigo de confianza de don Felipe J. Alvarado, que este distinguido y tesonero empresario no quiere ni acepta, de ningún modo ni bajo ningún concepto, que el Gobierno de don Ricardo Jiménez le reembolsen un solo céntimo del dinero que gastó durante la contienda política.

La actitud de don Felipe merece muy elogiosos comentarios, si se recuerda que fué él uno de los que más fuertes cantidades invirtió en la propaganda del Partido Republicano. ¿No es cierto que con hombres de tan arraigado desinterés es imposible contener los más estruendosos aplausos, y que debe ponerse como modelo?

Pero no pára en eso la desprendida actitud del Sr. Alvarado, pues también dijo que ni bajo cuerda permitirá que se le recompensen sus ayudas metálicas: es decir: ni por medio de contratos o de concesiones más o menos onerosas para la nación.

Nos manifestó además el amigo de confianza de don Felipe que llegan a tal extremo los escrúpulos de éste, y su anhelo de demostrar que únicamente lo guió en la campaña un alto espíritu de patriotismo; que cuando llegue el momento de poner bajo tierra los alambres de luz y fuerza así como los del teléfono, de su poderosa Compañía, no solicitará prórrogas ni usará de sus influencias para rehuir lo que el correspondiente contrato le ordena, en beneficio de la comunidad josefina constantemente expuesta a morir electrocintada.

En vista de semejantes declaraciones no podemos ocultar la admiración que sentimos por don Felipe; ante su tesón y su pujanza tenemos por fuerza que descubrirnos; le rogamos acepte nuestra calurosa enhorabuena, nuestros leales votos por su prosperidad, y el saludo más sincero y afectuoso de este periódico que, si tuviera manos volaría a estrechar las suyas de hombre trabajador y de cumplido caballero.

Rebatiendo el Mensaje del Presidente Acosta, quien se viste con ropas ajenas

Señor Director del
DIARIO DEL COMERCIO
San José

Muy señor mío:

El último Mensaje Presidencial contiene una inexactitud. Dice:

"De otro organismo creado durante la Administración debo

hablaros y éste es la Oficina de Control. Mi gobierno inició la creación al presentar un proyecto de empréstito..."

Entiendo que quien inició la creación de la oficina mencionada fue un miembro de la Comisión de Hacienda del Congreso, durante las sesiones extraordinarias del año 1920 y a propósito del dictamen vertido con motivo del estudio del presupuesto de ese mismo año.

Mas tarde, cuando el Ejecutivo presentó aquel famoso proyecto de empréstito con el Royal Bank, operación que envolvía el pago de los... \$ 998.000.00 del litigio que ganamos últimamente a Inglaterra, se presentó—en el dictamen respectivo—la forma del proyecto de ley para la creación de la Oficina de Control, que después sirvió de base de discusión al emitir la ley definitiva.

La única iniciativa que tuvo el Gobierno que tanto se alaba, fue tratar de desquiciar constantemente la LEY DE NULIDADES.

Afortunadamente nunca lo logró, aunque sí hay que reconocerle el mérito de haberse dejado poner el freno de don Ricardo.

INCOGNITO

Don Ricardo y los grandes terremotos de Costa Rica

Un amigo nuestro, radicado en el extranjero, nos escribe larga y expresiva carta, de la cual no resistimos el deseo de transcribir el párrafo que sigue:

Hay extrañas coincidencias. En 1910 subió al Poder don Ricardo Jiménez, sobre las ruinas de su ciudad natal y ahora subirá, porque ya voy creyendo que ha apartado Dios su misericordiosa mirada de nuestro pobre país, casi sobre las ruinas de la República. Parecería eso una protesta enérgica de la naturaleza!"

—Vaya si lo será, como que sube al Poder por la gracia de las Juntas Electores de Alajuela y Heredia y debido a la presencia del diputado ex-agricola don Gerardo Zúñiga Montúfar en el Congreso el 1º de mayo!!!

¿Qué dirá de esto Juliano el apóstata?

Los terremotos del 4 de Marzo

fueron registrados por los sismógrafos de la República Argentina

El Excmo. señor Ministro de la República Argentina don Atilio D. Barilari recibió en uno de los últimos correos, periódicos de su patria, correspondientes a los primeros días del mes de marzo pasado, en los cuales viene la noticia de haberse registrado en el Observatorio Meteorológico de La Plata los terremotos sentidos por nosotros el 4 de marzo.

El señor Director del Observatorio de La Plata localiza el movimiento en las anotaciones del día 6 con una precisión admirable, señalando como lugar de la falla o desquiciamientos terrestres, la República de Costa Rica.

Como estos temblores fueron también registrados por los Observatorios de Washington, dan la idea de que los movimientos abarcaron todo el Continente Americano, siendo su mayor intensidad en la región del Pacífico de nuestra República.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Para el exterior

En día próximo deben salir para Europa, en vía de paseo, el Licdo. don Antonio Vargas, su señora esposa doña María Aurelia Rodríguez de Vargas, don Atanasio Gutiérrez y señora y don Héctor Polini y su hija política doña Clemencia Espinach de Polini. Desearnos a los estimables viajeros una feliz travesía y grata permanencia en las ciudades que visiten.

—También salieron del país en el vapor "Camito", con destino a Europa, don Francisco Müller, señora e hija, Rev. Heary Cooke, don Otto André y señora, doña Lola de Dent, señorita Lolita Castegnaro y don Sergio Castro. Les deseamos feliz viaje.

Del hogar Romero-Fourrier.

El domingo pasado fue presentado a la pila bautismal para imponérsele el nombre de Miguel Angel, un niño de don Miguel Angel Romero y su señora esposa doña Herminia Fournier. Actuaron como padrinos don Ricardo Solís y doña Jesuita Molina de Solís.

La boda Jalet-León

La ceremonia matrimonial del señor don Antonio Jalet S. y la señorita Margarita León ha de efectuarse el domingo próximo 11 de los corrientes a las 7 horas en la Capilla del Sagrario.

Del hogar Romero Heilbron

En la ciudad de Limón el hogar de don Fernando Romero y su señora esposa doña Ofelia Heilbron se encuentra de gala con el feliz nacimiento de su primogénita, una linda chiquitina que ha llegado a completar la felicidad de los dichosos padres a quienes nos complacemos en congratular deseando para la recién nacida muchas felicidades.

Ex Presidente enfermo

Con profunda pena recibimos la noticia de la dolencia que desde hace varios días aqueja al señor ex-Presidente de la República Benjamín Lic. don Bernardo Soto, quien fue sometido a una delicada operación por los doctores

Hernández, Soto y Moreno Cañas. Dichosamente el estado de salud del estimable paciente ha continuado siendo bastante satisfactorio, de lo cual nos alegramos.

Felicitación

Ayer celebró la fecha de su natalicio don Moisés Morales, Secretario de la Gobernación de esta capital y buen amigo de los chicos de la prensa.

Nació el señor Morales Hernández el 6 de mayo de 1855 de manera que cumple en la actualidad 69 años; Ha desempeñado la Secretaría de Gobernación desde 1870, también en diferentes oportunidades el cargo de Gobernador. Nos es muy grato enviarle nuestro atento saludo.

En la Parroquia del Carmen

En la parroquia del Carmen fueron presentados a la pila bautismal el domingo pasado los niños siguientes: Jolanda, nacida 21 de febrero, hija de Saul Méndez y Talía Chinchilla; Franz Julio, nacido el 21 de enero, hijo de Julio Neurohr y María Isabel Trejos; María del Rosario, nacida el 16 de abril, hija de Gerardo Sojo V. y Graciela Solano.

Del hogar Alvarado-Aguilar

Don Alberto Alvarado B. y doña Manuela Aguilar celebran el nacimiento de una nueva heredera, a la cual ha sido impuesto el nombre de María Eugenia.

Enferma en Puntarenas

En días pasados se agravó repentinamente en Puntarenas doña Luz Bustamante de Grillo. Gracias a los inmediatos cuidados de los doctores Fallas y Williams la enferma ha mejorado. Sentimos mucho la dolencia que aqueja a la señora Bustamante de Grillo y deseamos su pronto restablecimiento.

Participación

Hemos recibido la participación en la cual don Santos León C. y señora nos participan el matrimonio de su hija Margarita con el señor don Antonio Jalet S. En la misma escuela la madre del novio doña Juana S. v. de Jalet nos hace la misma participación.

Doña Ada Le Cappellain de Fernández

Hace hoy 14 años que en momentos angustiosos para la patria, cuando más importantes eran sus servicios, dejó de existir una de las damas a quien Costa Rica le es deudora de grandes e importantes servicios, especialmente en el ramo de la beneficencia: doña Ada Le Cappellain de Fernández.

Sin haber nacido en el suelo que guarda como reliquia santa sus restos, doña Ada supo poner al servicio de su ideal en beneficio de los pobres todo su esfuerzo. Allí está el Hospicio de Ancianos Incurables; su labor en el Hospital de San Juan de Dios, en el Hospicio de Huérfanos, dando testimonio de sus desvelos del celo, con que trabajó en beneficio de todos los menesterosos.

Pero la obra monumental de doña Ada, no está representada solamente en los asilos de beneficencia antes nombrados; se halla también en el auxilio prestado a numerosas familias y personas quienes encontraron en ella un apoyo valioso para aliviar sus penas y necesidades.

Falleció doña Ada cuatro días después del terremoto de Cartago. Desde su lecho pensó en los infelices que sufrían y creyó en que podría servir aún a los pobres; pero los designos del Altísimo fueron contrarios a sus deseos y al caer de la tarde del 7 de mayo de 1910, su espíritu voló a las regiones de lo inmortal, dejando sumidos en el dolor no solamente a sus familiares sino también a la sociedad capitalina en general, en donde gozaba de tan justas simpatías.

En el día de hoy dedicamos un pensamiento a la inolvidable dama, y a la vez renovamos nuestras protestas de aprecio a sus estimables familiares

Natalia Carazo v. de Echeverría, Arturo y Clemencia de Echeverría, Roberto J. y Berta C. de Echeverría, Enriqueta, Clemencia, Carlos, Julio, y Federico Echeverría Carazo, presentan por este medio sus agradecimientos a todas las personas que han enviado ofrendas florales, manifestado su condolencia y ofrecido misas con motivo de la muerte de su hijo y hermano.

Alfredo Echeverría Carazo

San José, mayo de 1924

Varillas de hierro para cemento armado OFRECE La Gran Fábrica de Mosaicos

— DE —

Adela v. de Jiménez

Apatado 343 — Teléfono 278

NORTHERN RAILWAY COMPANY Servicio de trenes

Se pone en conocimiento del público que esta Empresa ha establecido un servicio extra de pasajeros los días domingo entre San José y Turrialba.

Dicho tren saldrá de San José a las 9 horas y en el viaje de regreso saldrá de Turrialba a las 12:45 y hará paradas en las estaciones intermedias.

M. M. MARSH, Superintendente. G. P. CHITTENDEN, Administrador

San José, abril 29 de 1924.

en la ejecución de sus trabajos

La Minerva

Del lápiz del Repórter

Robo en perjuicio de un doctor

El doctor don Marco A. Rodríguez fué víctima de un robo considerable. Una sirvienta le sustrajo mil colones en monedas de oro y vendió algunas a precios ridículos.

El galeno pegó el grito a las autoridades las que lo gararon capturarla.

Herramientas que desaparecen

Don Cuco Mora guardaba un bonito juego de herramientas que han desaparecido sin saber cómo ni cuando. Se cree que por obra y gracia de un gato casero.

Comida en honor del Gobernador

El próximo sábado se efectuará en la Pensión Italiana una comida en honor del señor Gobernador don José Luján. Al acto asistirán los periodistas de todas las empresas y algunos amigos íntimos.

De este modo se le tribuairá un homenaje de simpatía a este cumplido funcionario.

Castegnaro Capitán

Don Ernesto Castegnaro ha sido nombrado capitán de infantería asimilado a Comandante Mayor de las Milicias Nacionales. Lo felicitamos.

La mochila

En la oficina de Detectives se investiga quien fué el que le sustrajo, sin que lo sintiera, la mochila a un lechero.

El perjudicado da las señas de su mochila así:

—“Un poco sucia, colorada y con una avería.”

Otra pillería

Dice don Zacarías Calderón que ignora quien le saquearía una billetera conteniendo \$ 50.

Se sospecha que existe una banda de carteristas que está dando mucho que hacer.

Pide que la cuiden

Una joven de cándido mirar teme que se la rapten y pide que la cuiden. Eso no quiere decir nada en este bendito país donde se cuida a militares y a padres conscriptos para evitar que sean raptados y violados... y su inmunidad!

Bonita herencia

Bajo cuerda se investiga el motivo por el cual un vecino del registro civil se adueñó del patio de ese departamento dividiéndolo con una cerquilla.

¿Será herencia o buena intención?

Se juramentó Pochet

Ayer se juramentó ante el señor Gobernador el nuevo Presidente Municipal don Eduardo Pochet, quien ocupará la misma curul de donde dirigió el gobierno local el ilustre expresidente Licdo. González Víquez.

Un cisma

Un regidor sostiene la tesis de que el nombramiento de Presidente Municipal existiendo Vicepresidente es un atropello al Reglamento, por lo cual se teme un veto del Ministro de Gobernación. Veremos.

Renuncia

Don Félix Ortiz renunciará el puesto de Oficial Mayor del Congreso para dedicarse a otras labores. Lo sentimos porque ha sido un buen funcionario.

La ropa del Sr. Cortés

Don Ricardo Cortés se lamenta de la misteriosa desaparición de su casa de varios cofres. Se hacen las investigaciones.

Los hombres que se necesitan

Hombres que no puedan ser comprados.

Hombres cuya palabra sea una garantía.

Hombres que pongan su carácter sobre todo lucro.

Hombres de opiniones sanas y firmes y que obren en armonía con ellas.

Hombres que prefieran ser hombres de bien antes que ser millonarios.

Hombres que no estimen provechoso lo que no es honesto.

Hombres que sean honrados tanto en las cosas pequeñas como en las grandes.

Hombres cuya ambición no se limite a ellos únicamente.

Hombres que estén listos a sacrificar el bien propio al bien público.

Hombres de valor y no cobardes que se dobleguen ante exigencias indebidas.

Hombres de una sola cara, es decir que no sean distintos como hombres de negocios de como lo son en su vida privada.

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucrs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden Administrador

San José, Marzo 28 de 1924

Busque nuestro Diario

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

EMPIEZAN A ROMPER LANZAS VOLISTAS Y JIMENISTAS

El Padre Volio pide varias Comandancias de Policía para los suyos.

En tan grande el deseo de salvar a la patria desde los puestos públicos, que los aspirantes de uno y otro bando empiezan a romper lanzas en patriótica lucha pro Costa Rica.

En la penúltima edición de "La Prensa" publicó un aviso el Padre Volio para quitarse tiros de busca de huesos, diciendo que se los pidan a don Ricardo.

Sin embargo, él está en arreglos para que le dejen disponer de todos los puestos de la Secretaría de Fomento, a fin de que el Reformismo, desde aquel Ministerio, ayude a salvar a la patria.

Se nos asegura que el lunes visitó a don Ricardo con ese

objeto, así como para pedirle para los suyos algunas comandancias de policía. Parece que iba decidido a manifestarle al Lic. Jiménez que si no le daba lo solicitado, ni él ni sus conscriptos rojos, irán a la Cámara el 8 de mayo.

Por otra parte, el órgano de don Ricardo ha empezado a atacar al ex-candidato Volio que hace pocas semanas ponía por las nubes, diciéndole que no es estadista sino caudillo, que al pueblo costarricense no le gustan los caudillos, y que si quiere ser Presidente primero se haga estadista.

Mucho lamentamos estas sensibles diferencias.

El Presb. D. Carlos M. Ulloa

Hizo ayer 68 años que recibió la investidura sacerdotal el recordado Presbítero doctor don Carlos María Ulloa, una de las figuras más prestigiadas del clero nacional.

Contaba el joven Ulloa 23 años cuando el Ilustrísimo Sr. Obispo don Anselmo Llorente y Lafuente le ungió para Ministro del Señor, sin sospechar que aquel joven iba a realizar una labor de tanto mérito en sus 70 años de vida. Poseído de gran espíritu de caridad, aquel hombre, a quien católicos y protestantes admiraron por su clara inteligencia y por sus obras, fué fundador de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul que, extendida al través de los años en toda la República, da auxilio a numerosos indigentes. Fué también uno de los más activos colaboradores al lado de doña Eduvigis Alvarado de Mora y del recordado señor Obispo Thiel en la fundación del Hospicio de Huérfanos de esta capital. A su iniciativa se fundó también el Hospicio de Ancianos Incurables de San José. Muchas obras más de beneficencia tiene en su abono este recordado sacerdote.

Su nombre figuró en la terna para candidato al Obispado de Costa Rica en 1902 al quedar la Sede vacante con la desaparición de Monseñor Thiel. Su muerte, acaecida el 2 de marzo de 1903, dejó su nombre inscrito con caracteres imborrables en los anales de la beneficencia y del clero nacionales.

Robo de ropa

En Moravia fué cometido un gran robo de ropa en perjuicio de la familia de don Juan Gutiérrez quien valora sus pérdidas en mil colones. Se hacen las investigaciones del caso.

Accidente

El menor Eduardo Elizondo fué agredido por un compañero en una riña provocada por juegos de manos. Fué atendido por la Cruz Roja.

Infundado rumor

Ayer circuló en esta ciudad la especie de que don Gerardo Zúñiga Montúfar había tenido un lance con un joven firmante de la protesta "El Voto de un tránsito", pero carecía de todo fundamento.

Se trasladó el Consulado de Guatemala

El Consulado del Guatemala en Costa Rica fué trasladado a la casa contigua al Teatro Moderno. Allí mismo tiene su residencia el señor Cónsul nuestro estimado amigo Dr. don Rafael Cruz Meza.

Se compran

números del DIARIO DEL COMERCIO de las siguientes fechas, del año de 1923.

Marzo	Viernes	16.
"	Martes	20.
"	Domingo	25.
"	Viernes	30.
"	Sábado	31.
Abril	Domingo	1º.
Junio	Viernes	1º.
Julio	Martes	10.

se pagan bien

Trapiche

Se vende un magnífico trapiche de tres masas para fuerza hidráulica o de vapor. Entenderse con Guillermo Garbanzo en San José



La que cria a los niños robustos y sanos En éxito constante

De venta en todas partes

Agente: E. De Mezerville Teléfono 310 Casilla 880

Fallecimiento de la señorita Cristina Jiménez

En el vecino distrito de San Sebastián falleció en la tarde del lunes, la señorita Cristina Claudia Jiménez, de 15 años de edad, hija de don Moisés Jiménez y doña María Luisa Herrera.

La señorita Jiménez Herrera enfermó hace pocos días, siendo inútiles los esfuerzos de la ciencia médica para rescatarla de la muerte.

En la mañana de ayer los restos fueron trasladados al templo de la Dolorosa en donde se efectuó el requiem, siguiendo luego el cortejo para el Cementerio General.

A los afligidos padres y hermanos enviamos el testimonio de nuestro pesar.

Premios

de la Lotería que se han cobrado

Durante el día de ayer fueron pagados en la Tesorería de la Junta de Caridad los premios siguientes de la lotería jugada el domingo:

Número 15661, premiado con ₡ 40,000.00. Un décimo cada una de las personas siguientes: Ramón Muñoz, Livia Araya, Sofía Umaña, María del Rosario Caballero, Marcelo Veechi, Levi Quirós y José Manuel Caballero Dos décimos doña Adela de Morera.

Número 9263, premiado con ₡ 10,000.00. Un décimo Leonidas Calvo, dos décimos Mario Lobo, dos décimos una señora esposa de un diputado cuyo nombre no quiso se diera a la publicidad.

Número 10913 premiado con ₡ 5,000.00, un décimo Astorga y hermanos, cuatro décimos Octavio Payad.

El jueves

se efectuará la tradicional Fiesta del Loto Blanco

El jueves próximo, a las 7 y media de la noche, en el local de la Sociedad Teosófica se efectuará la tradicional fiesta del Loto Blanco.

A este festival serán invitados dos distinguidos miembros de la sociedad.

Dr. Alejandro Montero S.

Médico Cirujano
Oficina:
Frente a la Segunda Sección de Policía.
Despacha:
de 2 a 5 p. m.
— Teléfono No. 375 —

Juan R. Acuña C.

ELECTRICISTA Y MONTADOR
TALLER:
Detrás de La Dolorosa
TELEFONO 688

Visite La Minerva

Movimiento de carros en la Aduana

Principal

Carros descargados

Números 429, 437, 437 y 424.

Por descargar

En primera línea el N.º 777
En segunda los números 697, 691, 691, 531, 505, 434, 632

La retreta

dada en honor del Excelentísimo Sr. Ministro Padilla

La retreta del lunes en la noche se efectuó frente al Hotel Europa en donde se encuentra hospedado el Excmo. señor Ministro de Guatemala don Faustino Padilla, quien ese día presentó sus credenciales.

En la sala principal del Hotel el señor Padilla recibió la visita del Ministro de Relaciones Exteriores Profesor don Miguel Obregón, el señor Ministro de la República Argentina don Atilio D. Barilari, señor Secretario de la Legación de México don Miguel Fernández de la Regata, señor Cónsul de Guatemala doctor don Rafael Cruz Meza, don A. Padilla, don Gregorio Martín, don Gamaliel Noriega, doctor don José María Soto, don José Antonio García, don Walter A. Field, don Alfredo Mata y varios otros caballeros.

En representación de este diario estuvo presente nuestro Cronista Social don Guillermo Tristán.

Al medio día de ayer el Excmo. señor Padilla recibió la visita del señor Ministro norteamericano Mr. Roy T. Davis.

DR. RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista

Extracciones sin dolor

Trabajos Garantizados

Frente a la Botica Francesa Contiguo al Desp. del Dr. Uribe Teléfono 691

Lea este Diario

FABRICA café molido

Q. H.
Tuesta café Ajeno
50 yrs al. Este de Botica La Dolorosa

LOTE EN PATRIA

SE VENDE EL No. 6

DE LA PRIMERA CONCESION

Inmejorable inversión de capital

Entenderse en esta Admin'istración con Jorge de Mezerville

Gran demanda

Debido a la gran demanda de Linimento Ruso en todo el interior de la República se han nombrado distribuidores de esue "Rey del dolor" a los señores Grillo Hermanos, propietarios de la acreditada "Farmacia Grillo de San José".

Apartado "S"
Teléfono 688

¿Es usted suscriptor o anunciante del "DIARIO DEL COMERCIO"?

Entonces no hablemos más:

acuda hoy mismo a nuestros Talleres porque vamos a imprimirle, con descuentos especiales:

- Tarjetas de luto y de visita
- Participaciones de matrimonio
- Toda clase de papelería para oficina
- Talonarios y blocks para cartas
- Folletos, revistas y periódicos
- Hojas sueltas y programas

Todo, en fin, lo que usted necesite en el ramo de imprenta o encuadernación, con rapidez y exactitud

Acaba de llegarnos la más completa variedad de preciosos monogramas

No lo olvide: PRECIOS ESPECIALES para nuestros anunciantes y suscriptores de la capital y de provincias, al presentarnos un recibo cancelado de suscripción o de anuncio.

CABLEGRAMAS

Viene de la 1.ª página

El problema de la seguridad tran- scea

Londres, mayo 6.—No ha tenido resultados concretos la proposición del Gobierno inglés a Francia, referente a la solución del problema de la seguridad, según informa el "Daily Telegraph".

El periódico considera como una repudiación velada la declaración del Gobierno francés diciendo que se complacerá en examinar dichas proposiciones, pero que su deseo es que la cuestión sea arreglada a base de las proposiciones que hizo Poincaré en el verano de 1922.

Agrega el "Daily Telegraph" que la cuestión de la seguridad planteada por Francia, puede venir a destruir toda posibilidad de arreglo respecto del asunto de las reparaciones, en su totalidad, tanto más cuanto que, a juzgar por las últimas informaciones procedentes de Alemania, el Gobierno alemán al aprobar en principio el informe Dawes, no quiso más que indicar la posibilidad de llegar a un acuerdo "salva ratificación".

A este respecto llama la atención sobre la circunstancia de que los puntos que Alemania quiere que queden sujetos a la ratificación posterior, son precisamente aquellos cuyo arreglo también desea el Gobierno inglés y respecto de los cuales parece que Francia se mostrara intransigente.

El caracterizado diario inglés hace resaltar que el Gobierno francés hasta ahora ha hecho cuanto ha podido para impedir que el pueblo alemán cumpliera con las demandas relativas a las reparaciones y que ha opuesto cuantos obstáculos ha podido a la labor del Gobierno democrático de Alemania, política de obstrucción e intransigencia que ha sido no obstante aplaudida por "Le Temps" y la mayor parte de la prensa francesa, apobando el proceder de los invasores en Renania así como en el Palatinado y en la Cuenca del Ruhr.

El "Daily Telegraph" termina formulando la pregunta de si "Le Temps" se imagina que la espantosa situación creada por semejante proceder pueda normalizarse en tres o cuatro semanas.

Dirigible italiano, arrastrado por un huracán, elevó en el aire a varias personas que cayeron de gran altura

Roma, mayo 6.—En el aerodromo de Ciampino ocurrió una tragedia aérea, en la cual perecieron dos soldados y un mecánico, y un dirigible del ejército italiano está a punto de perderse.

En la mañana comenzó a soplar un fuerte viento, cuya velocidad fue aumentando hasta tomar las proporciones de un verdadero huracán, circunstancia por la cual el dirigible italiano número 1 rompió sus amarras siendo arrastrado por el vendabal.

Al desatarse éste, varios soldados trataron de sujetar los cables de la aeronave para impedir que se viese impelida por el viento; pero no lo lograron y en los momentos más críticos, dos soldados y un mecánico no pudieron soltar los cables a los que se asían. Aquellos infelices fueron levantados hasta una altura de 300 pies, cayendo en seguida. Inmediatamente algunos de sus compañeros acudieron en su

auxilio, viendo, horrorizados, que se hallaban convertidos en una masa informe.

Los reyes de Rumania no fueron a España por un trivial incidente

París, mayo 6.—En los círculos diplomáticos se hacen muchos comentarios respecto de la suspensión del anunciado viaje a España de los soberanos de Rumania.

Tanto Madrid como Bucarest explican diferentemente el caso. Según Madrid, el Directorio se encuentra molesto por la actitud de la prensa rumana con motivo del destierro del catedrático don Miguel de Unamuno, y se había rogado a los Reyes rumanos que aplazaran su viaje con el pretexto de que se esperaba en Madrid el mes de mayo la visita de los monarcas italianos, y que no sería cómodo para la Corte española recibir a las dos visitas reales una a continuación de la otra.

En Bucarest se explica de modo distinto la suspensión del viaje de los monarcas, pues se la atribuye a razones políticas. Los Reyes proyectaban visitar a París, Roma y Madrid, cuando el primer ministro italiano Benito Mussolini significó bruscamente la conveniencia de aplazar el proyectado viaje a Roma hasta que quedasen liquidadas las delicadas negociaciones económicas que se encontraban pendientes entre Italia y Rumania.

Se añade que Mussolini había insinuado al Presidente del Directorio Militar español adoptar igual actitud "para demostrar al mundo la solidaridad de las dos dictaduras latinas".

Lo cierto es que las dos

versiones, tanto la que se da en Madrid como la que se da en Bucarest, son igualmente falsas. La verdad es otra muy distinta de las explicaciones que se han dado.

Como se sabe, el Infante Alfonso de Borbón, hijo de la Infanta doña Eulalia, está casado con la Infanta Beatriz, hermana de la Reina de Rumania. Por razones que no viene al caso explicar, el joven matrimonio no goza en el Palacio de Oriente de las simpatías de toda la Corte; tanto que a pesar de ser el Infante Alfonso uno de los más brillantes aviadores del ejército español, no suele tener la ocasión de prestar servicio activo ni en la Península ni en Marruecos, como él lo desea, y se le mantiene en el extranjero alejado so pretexto de vagas misiones aeronáuticas.

Parece que cuando el nuevo ministro de Rumania en Madrid presentó sus credenciales recientemente, manifestó al Rey, en nombre de los soberanos rumanos, el deseo de que la Infanta Beatriz tuviera en el Palacio el lugar que le correspondía en la Corte de España cuando se efectuara la visita de sus hermanos a Madrid.

Sin duda los reyes de España, no creyeron oportuno acceder a tan natural deseo, y por lo tanto se suspendió "sine die" el viaje de los soberanos rumanos a Madrid.

En este caso se puede ver como un trivial incidente de familia puede influir en las relaciones de dos pueblos.

Ricos yacimientos de radio descubiertos en Bohemia

Praga, mayo 6.—En la región

de Marienbad, Bohemia, se han descubierto depósitos de radium, habiéndose causado mucha sensación el hecho entre los círculos especialistas.

Desde luego se inició la investigación para determinar si se trata de yacimientos abundantes de la preciosa materia.

No serán monopolizadas las comunicaciones de radio en E. U.

Washington, mayo 6.—El Senado aprobó un proyecto de ley que tiene por objeto evitar el monopolio de las comunicaciones radiográficas.

En ese proyecto se declara que el aire es "una propiedad inalienable del pueblo," y prohíbe que se extiendan licencias a las empresas transmisoras, por más de dos años.

Lo que necesita Francia para su propia seguridad

Londres mayo 6.—El "Daily Mail" sigue sosteniendo que la seguridad de Francia significaría lo siguiente:

"1.º—La seguridad que el desarme de Alemania es completo; la desmilitarización de Renania bajo el control de la Sociedad de las Naciones.

"2.º—La formación bajo los auspicios de la Sociedad de las Naciones de una serie de tratados garantizando las fronteras actuales.

"3.º—La firma de un Tratado de Defensa Mutua contra toda agresión de Alemania, Tratado en el cual participaría Francia, Gran Bretaña y probablemente Bélgica".

Se rifó la casa del aviador Bolaños

El aviador don Tobías Bolaños quien rifaba su casa de habitación con el fin de recolectar dinero para traer un aeroplano con que efectuar vuelos en esta República, nos visitó en la mañana de ayer con el fin de darnos la noticia de que ya se había efectuado dicha rifa, habiendo sido favorecido el número 5661, que corresponde a don Otoniel Brenes, vecino de Santa Ana, quien puede pasar a verla para hacer la entrega correspondiente.

Según nos dijo el señor Bolaños, la suma recaudada apenas alcanzó a \$ 1 000.00 y la propiedad vale cerca de... \$ 3 000.00.

Don Moisés inconmovible

De buena fuente fuimos informados que el Secretario Municipal don Moisés Morales permanecerá en su puesto. El señor Sotela lo considera insustituible.

Nos alegra la noticia por tratarse de un viejo funcionario de capacidades reconocidas.

Renace la calma

En la Cámara Municipal, existe el ánimo, una vez pasada la campaña política, de iniciar una labor patriótica y desapasionada.

Así al menos se nos informó ayer.

Se desea armonizar las diferencias personales y encarriarse serenamente sin más mira que el interés general.

VISITE LA Imprenta Minerva

CURACION RADICAL Y RÁPIDA



de los Flujos Recientes ó Persistentes

Exigir la Firma: *Santal Midy*

PARIS, 8, rue Vivienne, 8 y en todas las Farmacias

JABONERIA DE Jesús M. Castro Y.

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Viquez. San José

INDUSTRIA FRANCESA

Es una locura

la que cometen los compradores en general al dejarse influenciar por personas interesadas, que tratan de predisponer al público contra determinados

sistemas comerciales

para la venta, por el solo hecho de SER NUEVOS y porque por esa sola razón sus mecanismos, sus fines y sus alcances son desconocidos.

No se deje influenciar, pida nuestros prospectos de ventas a plazos por abonos semanales, quincenales o mensuales. Venga a enterarse del precio de nuestras mercaderías y se convencerá que vendemos a plazos, al mismo precio o más barato que las otras tiendas al contado.

Un matrimonio como hay tantos

Un Chepe sacó del hogar paterno durante la semana de Dolores, a una Rafaela depositándola en casa amiga.

Contrajeron matrimonio el domingo de pascua en la Parroquia de la Dolorosa. Su luna de miel no parecía tener fin.

Dos días después Chepe, que por lo visto es todo un valiente enamoró en su propia casa a la sirvienta. Indignada su esposa puso a su rival de patitas en la calle; pero el marido infiel, siempre incansable, enamoró una vecina, por cuya simpleza la ofendida esposa tomó las de Villadiego, sin que nadie sepa a estas horas su paradero.

A Chepe no le ha importado nada la conducta de Rafaela pues sigue en su casa muy tranquilo enamorando a cuanta mujer encuentra al paso.

Según sospechas la Rafaelita de marras se marchó con un antiguo cortejante.

Para cosas raras el siglo XX.

Para Matar PIOJOS

tiendras y otros insectos que se crían en las partes vellosas del cuerpo humano, bastarán 2 o 3 aplicaciones de la pomada



No sólo mata los piojos, liendres, etc., sino que es un magnífico shampú, pues quita la caspa y deja el cabello suave, lustroso y perfumado. Usase también PLOJINA (doble fuerza) para lavar la cabeza de los niños y evitar que se lienen de piojos. PLOJINA (doble fuerza) es de agradableísimo perfume y de resultado garantizado. Se vende en farmacias y droguerías.

COLORO-ANEMIA
PILDORAS Y JABABE
BLANCARD
ESCRÓFULAS, DEBILIDADES
COLORES PÁLIDOS
LINFATISMO, RAQUITISMO
BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld
PARIS
APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

CERVECERIA
La Navarra
Pida usted en todas las cantinas la famosa Cerveza Superior
La Navarra
Analizada por el Departamento de Sanidad. Magníficos resultados
SANA - NUTRITIVA

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

De la vida internacional

El caso de Unamuno.- La débil República de las letras

Nada hay más grande en el mundo de los hombres que el pensamiento. Fuera de la ciencia y de la literatura, ¿qué otras glorias tiene el hombre? Y sin embargo, la campaña formada por los hombres de ciencia, de letras y de arte, constituye la República más débil que existe en todo el mundo, pues es insignificante, tanto social como políticamente, y sólo logra conquistar un respeto póstumo.

Quizá llegue el tiempo en que los hombres tengan un sentimiento mejor acerca del valor de las cosas, cuando el experimentador creador, cuando el escritor y cuando el artista alcancen algo del respeto, algo de la inmunidad que actualmente concedemos a los miembros de la realeza, juntamente con la urbanidad de los camareros de segunda orden en los cafés o la osadía de los jockeys de segunda clase, así como también aquellos individuos que poseen la facultad desproporcionada de gastar dinero o que están dotados de una imprudencia desproporcionada y que por tal razón conceptuamos como nuestros jefes sociales.

Pero ese día en que el filósofo, el descubridor o el grande artista lleguen a ser reyes; cuando no haya otra nobleza reconocida fuera de la nobleza intelectual, se encuentra todavía muy distante. Tal vez nunca llegue a surgir. Tal vez existe una necesidad permanente en nuestra naturaleza misma, que nos mueve a exaltar las cualidades comunes que compartimos y comprendemos y a condenar las dotes más raras.

El Rey Carnaval, con su enorme nariz y con sus ojos saltados, es el más real, el más natural de todos los reyes humanos, porque es una criatura francamente grotesca y vulgar, elevada y magnificada por nosotros.

Esos reyes y príncipes, esos héroes populares, esos jefes de la moda con que contamos, nos ayudan en nuestra lucha de propia protección contra la insostenible sospecha de que carecemos de cualidades de distinción. Podemos decirnos que no difieren considerablemente de nosotros, excepto porque tienen mayor suerte, pero resulta un verdadero suplicio para nuestra propia estimación, honrar a aquellos que tienen cualidades cuya posesión no podemos pretender.

Esta es la razón porque nos agrada pensar que los sabios son locos, que los sabios son gentes distraídas inseparables de los grandes anteojos y de la red para cazar mariposas, y esa es también la razón por la que escuchamos con tanta ansiedad los rumores que circulan acerca de los vicios y de las maldades de los hombres de genio.

Quizá haya una razón profunda e instintiva en esta aceptación del obsequio, acompañada del desdén para el obsequiante. La ingratitud es algo mejor para el hombre ordinario que el servilismo.

Si no desconfiamos de las gentes excepcionales y si no les ponemos restricciones, posiblemente podrían dominarnos de tal suerte, que no pasáramos de ser meros animales bajo su dirección y bajo su control. Un rey es la protección más segura contra las personalidades de la realeza, de la misma manera que lo es la aristocracia contra cualquier régimen encomendado a los mejores elementos.

Los hombres excepcionales, precisamente porque son excepcionales, no tienen el instinto del rebaño para mantenerse unidos en busca de la protección mutua, contra las turbas y sus líderes. Casi todos los hombres en quienes concurren dotes extraordinarias, son celosos. Se ven impulsados por la necesidad interior de hacer que sobresalga su cualidad especial contra las cualidades agresivas y especiales de sus semejantes.

Se advierte muy poca generosidad cuando los hombres de ciencia, los literatos o los artistas de mérito hablan unos de otros. Su misión consiste en hacer aquello para lo que se encuentran mejor capacitados, y no en mostrarse amables entre sí.

Cuando tomamos esto en consideración, podemos reconciliarnos con muchos egoísmos y con la falta de amabilidad de parte del hombre que tiene grandes dotes intelectuales; y sin embargo, hay ocasiones en que nos sorprendemos por algún recordatorio inesperado sobre la extremada desintegración moral que constituye el estado normal de las "repúblicas" de las ciencias, de las artes y de las letras.

Recuerdo aún mi propio asombro ante la súbita explosión de nacionalismo de parte de los hombres de ciencia de todos los países, cuando comenzó la guerra, y todavía más ante la repugnancia con que se unieron después del armisticio, cuando ya habían tenido cuatro años para reflexionar acerca de su primera actitud.

Cuando me acerqué al Secretario de la Sociedad en 1920 y le hice saber el extraordinario grado de pobreza a que habían llegado hombres tan grandes como Pavloff, en Petrogrado, así como la urgente necesidad que tenían los sabios rusos de publicaciones occidenta-

les, de instrumentos y de material que les era imposible recibir a causa de nuestro bloqueo, pensé que la Sociedad trataría la cuestión en el acto, como un deber sencillo y evidente de su parte.

Nada de eso ocurrió. La Sociedad Real arguyó que Pavloff y otros de sus colegas debieron haber salido de Rusia como refugiados blancos; que una corporación adornada con todos los duques y príncipes reales de la Gran Bretaña tenía otras cosas en qué ocuparse fuera de la protección de los trabajos de investigación en el mundo. La Sociedad Real era de hecho, según pude descubrir, no tanto una sociedad para el fomento y para la exaltación de la ciencia, sino una sociedad de hombres de ciencia para imponerse restricciones mutuas.

Y ahora en el escandaloso caso de don Miguel de Unamuno, tenemos un nuevo ejemplo de la falta de todo sentimiento de solidaridad entre los intelectuales del mundo. Se trata aquí de un gran escritor, de un profesor y antiguo rector de la Universidad de Salamanca, de un gran escritor cuya preeminencia nadie ha puesto en duda.

Es un profesor de estudios clásicos, y no uno de los hombres que se dedican a estudios científicos o sociológicos. Ha lanzado algunos reproches contra el Rey de España.

Como todo el mundo sabe, el Rey de España ha consentido y posiblemente ha ayudado a la usurpación ilegal de su gobierno por una junta militar con un dictador de paja con una caricatura de Mussolini: Primo de Rivera. Es un Gobierno que se preocupa principalmente por la supresión de la opinión y por el mantenimiento completamente inútil de una interminable guerra con los moros.

Tan pronto como el señor Unamuno habló con toda claridad, se vio detenido y enviado sin formación de causa a las Islas Canarias, apartándosele así de sus libros, de sus estudiantes y de todo contacto con las actividades ordinarias de la humanidad.

Se trata en este caso de un acto puramente arbitrario. No se le dio ni el derecho de apelar ante algún tribunal pseudo académico.

¿Qué protestas se elevaron en el mundo con este motivo? Hubiéramos podido esperar vigorosos clamores a favor de Salamanca de parte de Oxford y Cambridge, de Londres y de la Academia Británica, de parte de Harvard, de Yale, de Chicago y de ciento y tantas universidades y colegios de Norte y Sud América; en una palabra una inmensa explosión de indignación.

Apenas han llegado a mis oídos algunas de esas protestas. De la Universidad de París surgió una que conceptúo bastante representativa, y Lisboa quiso hablar. He leído algunos párrafos de los periódicos mas entonados de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos. Pero los trabajadores intelectuales de nuestros países de habla inglesa, parece que en conjunto poco afectados por este suceso, de la misma manera que se muera un rebaño ante la muerte de una de las ovejas que lo forman.

Por lo que a ellos toca, puede el dictador cerrar las universidades de España y desterrar a todo el personal docente. Parece que les falta por completo el sentimiento de la comunidad de intereses entre los grupos universitarios del mundo.

El minero ordinario o el trabajador en el ramo de transportes tienen mucho que enseñar al profesor uni-

ANTONIO HOUED

Contratista constructor

(30 años de práctica)

Con magnificas referencias se hace cargo de toda clase de construcción

APARTADO 470

San José

Afrecho de trigo acaba de recibir

Tomás Fernández

De venta solamente en el

ALMACEN

TELEFONO 198

APARTADO 614



Mentholatum
El "mata dolor" sin rival
alivia los golpes contusos
y cicatriza las heridas.

EL AMIGO DEL HOGAR
De venta en boticas
y droguerías

versitario en materia de respeto para sus ocupaciones.

Naturalmente, tanto en Inglaterra como en los Estados Unidos durante la última docena de años, se han registrado casos similares a este ultraje de la fuerza bruta contra la mentalidad. Se dice, por ejemplo, el caso de Mr. Bertrand Russell; durante la guerra en los Estados Unidos, se consideró inconveniente que los profesores de economía o de ciencias sociales se inclinaran de una manera demasiado visible hacia el colectivismo. Mr. William Jennings Bryan sabe todo lo relativo a la creación, e incita a los Estados atrasados para que destituyan a los maestros de biología cuyas enseñanzas son contrarias a las creencias de este favorecido hombre de fe.

Tal vez la triste conciencia de semejantes actos ha venido a servir de estorbo a los pueblos de habla inglesa en este caso.

Mientras tanto, don Miguel de Unamuno estudia las cosas de las islas Canarias, y por lo que respecta a su opinión del Rey Alfonso, se encuentra muy restringida su conversación con los isleños. Y si por casualidad el Rey Alfonso visita a Inglaterra y va a Oxford o a Cambridge, todos los profesores y los decanos de las facultades se revestirán con sus uniformes académicos de gala para inclinarse reverentes ante él.

H. G. WELLS

Ocasión Verdadera

Tenemos orden de una cas farancesa para liquidar, por su cuenta, 25 piezas de crespón de seda en colores distintos a ocho colones.

Su precio en cualquier parte es de doce colones.

¡Convénzase y economice!

GONZALEZ Hnos. :: TIENDA ROMERO

El día oficial

JULIO ACOSTA puso ya el Ejecútese a las violaciones y atropellos cometidos el 1.º de mayo por los diputados de la confabulación

Hoy se publican en "La Gaceta" los respectivos decretos, sancionados con la firma del Presidente

Hasta la elección del Padre Volio acepta como buena; y los atentados que él llamó crímenes ignominiosos de Heredia y Alajuela, ahora le parecen admirables gestos de republicanismo y democracia

Veán los lectores el diario oficial de hoy, y allí se encontrarán con la flamante firma del Presidente que mañana termina sus papeles, Julio Acosta, y con la no menos flamante del Ministro de Gobernación, Aquiles del mismo apellido, sancionando los atropellos que cometió la Cámara el primero de mayo.

Se publican los decretos No. 1, No. 2 y No. 3 del Congreso Constitucional (sic) de la República de Costa Rica.

El primero abre las sesiones ordinarias, y ostenta el *Publique* de los hermanos Acosta.

El segundo, "verificados los poderes de los legisladores y resueltas las reclamaciones de nulidad", declara popularmente electos a los ciudadanos cuyos

nombres ya hemos publicado, para ejercer el cargo de concriptos de 1924 a 1928, incluyendo a los que nacieron de los "crímenes ignominiosos", Hormidas Araya y Silverio Chaverri.

Abajo... la leyenda siguiente: "Casa Presidencial, San José, a los tres días del mes de mayo de mil novecientos veinticuatro. *Ejecútese.* JULIO ACOSTA.

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación.—AQUILES ACOSTA.

Y el tercer decreto da por electos a los Designados con todo y el Presbítero Volio, pese a la muy benemérita Constitución.

Al pié, la rúbrica del señor Acosta Presidente y la del otro señor Acosta Ministro, quienes

así dejan el Poder envueltos en el crimen como protagonistas principales.

Ranuncias a granel

Aparecen hoy también en el diario oficial los acuerdos aceptando la renuncia de sus puestos, a los siguientes funcionarios:

Uladielao Guevara, Gobernador de Puntarenas'

Juan Rafael Saborío, Gobernador de Alajuela, Interinamente se recargan las funciones en los respectivos secretarios de esas oficinas.

Doctor Jenaro Rucavado, Médico del pueblo del Canton de Grecia.

A los tres se les dan las gracias por sus servicios.

El Dr. Rodrigo Peña Muñerrieta, Médico del Pueblo de San Ramón, pasa a prestar iguales servicios a Grecia,

Encargado de Negocios en España

Se nombra al Lic. don Carlos Orozco Castro Encargado de Negocios ante el Gobierno de Majestad el Rey de España.

Protegiendo a la casa de refugio

Por cuanto la Casa de Refugio se dedica a mejorar la condición moral de las asiladas, se decreta entregar a dicha institución la mitad del saldo que queda disponible del fondo previsto por Decreto No. 4,

del 21 de agosto de 1917.

Crónica de la sesión del 1.º de mayo

Más adelante publica "La Gaceta" una reseña completa de lo acaecido en el Congreso el primero de mayo; la apertura de la sesión con la presencia de sólo nueve diputados, tal y como el DIARIO DEL COMERCIO lo escribió, con nombres y apellidos; las reformas "eléctricas" hechas al Reglamento; la juramentación de los nuevos... estando presentes las dos terceras partes de los miembros del Congreso, la elección de Directorio; y todas las demás violaciones y atropellos a que nos referimos en su oportunidad.

Allí, en el diario oficial,

queda todo eso constando para cuando llegue el día de cargar sobre los hombros responsabilidades tremendas ante la historia.

Formidable cantidad de pagos.

Terminamos esta reseña manifestando que jamás hemos leído una edición de *La Gaceta*, con tan enorme cantidad de acuerdos "financieros" como la de hoy. Pagos a Fulano, a Mengano, a Perencejo. Nuevos miles de colones para *Mobiliario* (?), carreteras (?), edificios (?), etc., etc., etc.

Esa espléndida en el manejo final de los dineros oficiales, nos hace decir que los señores Acosta cierran su Administración con *broche de oro*.

De nuestros Corresponsales

Puntarenas

La boda Quesada-Quirós

La falta de espacio de que hemos dispuesto en nuestras ediciones anteriores nos había impedido dar la crónica de la ceremonia matrimonial de don José Quesada y la señorita Consuelo Quirós llevada a cabo el lunes 28 de abril último:

Impartió la bendición nupcial nuestro Presbítero Dr. don Jorge Wening, a las 20 horas en medio de una selecta concurrencia.

En ese momento solemne cuando se unían dos corazones que se aman con puro y divino amor, la orquesta ejecutó un cadencioso y rítmico vals, que permanecerá por siempre grabado con letras de oro, en los que rodeaban a la gentil pareja.

A continuación se comenzó el desfile del baile.

Apadrinaron la boda don León Guerra y señora por sí, y en representación de Alfonso Salazar y señora; doctor don Octavio Williams y señora, Manuel Burgos h. y Francisca de Reyes, Manuel Aguilar y señorita María Luisa Reyes por sí y en representación de Carlos Marín y Elena Reyes, residentes en Nicaragua.

Entre las señoras asistentes logramos anotar las siguientes: doña Isabel Morales P., Angela de Guerra, Luz de Williams, Argentina de Acosta, Rosario H. de Lizano, Isabel Williams, Herminia de Garrido, Clemencia de Angulo, Francisca de Reyes, Auristela de Calderón, Claudia L. de García, Pilar de Araya, Mélida de París, Lolita de

Phillips, Fidelia de Cerdas, y otras varias.

Las señoritas concurrentes son las que siguen:

Señorita Carmen y Claudia Madriz, María Luisa Reyes, Isabel Quirós, Argende Tasara, Norita Arauz, Purita López, Isabel Williams, Carmen Molina, Clotilde Molina, Ramona Morales, Elia Calderón, Ignacia Nicolás, Emma Calderón, Amparito López, Elsa von Bulow, Mercedes y Emilia Lizano, Esmeralda Flores, Sara y Nargarita Orocu, Angela Boniche, Rosa Kizo.

Los caballeros asistentes a la fiesta memorable son los que a continuación lo gramos anotar:

Don Rafael París, doctor don Octavio Williams, don Manuel Madriz, don León Guerra, don Abraham Acosta, don Célmo Alvarez, José Nicolás, José Fallas, Luis E. Guevara, Tobias Castillo, José Rodríguez, Manolo Arauz, Manuel Aguilar, Ricardo Pacheco, José M. Moreno, Manuel Burgos h., Oscar Lizano, Marco Tullio von Blow, Héctor L. París, Vidal López h., Joaquín Varela, Jorge García, Ramiro Valle, Jerónimo Soto, Juan Alberto Torres, Noé Barquero, Rubén D. Espinoza, Miguel Molina, Carlos Molina, Mario Hernández, Juan Guardiola.

Todos estos caballeros y las bellas señoritas asistentes, pasada la ceremonia nupcial, entregáronse a las delicias del baile, que bajo los acordes cadenciosos y alegres de la orquesta que dirigía el maestro Basilio, hacia aquel artístico salón nido de felicidad y de amor.

Los regalos

Albajas: Rogelio López y Sra, Ibo García y Sra, Rogelio Blanco y Sra, Alejandro Molina y Sra, Juan J. Tovies.

Dinero: Alfonso Salazar y Sra, Pánfilo Quesada, Felix Peña, Antonio López Abigail Quesada, Heliodora Quesada, Juana Quesada, Arturo Montero.

Cristalería: Luz de Williams, Angelina Salazar, Dr. Sergio Fallas, Ramona Morales, Doña Elvira de Arauz, Ramón Salazar y Sra, Margarita y Esmeralda Flores, Paulo Augulo R y Sra, Brunilda Lizano, José y Noé Moreno, Jorge García, y Benito Lizano Sra y familia.

Regalos varios

Fructoso Garrido y Sra Pilar de Araya, Pedro Quirós y Sra, Cleofás Blanco, Roberto Solano y Sra, Andrés Vargas, Manuel Burgos h y Sra, Macedonio Esquivel, Abraham Acosta y Sra, Antonio León, Carlos Villán y Sra, Blas Díaz, Manuel Aguilar h, Humberto Carballo, Isabel Morales P, Juanita Barahona, Alfredo Chavarría y Sra, Graciela y Sarita Orocu, José Ticolús y Hna, Célmo Alvarsz y Sra, Carlos Molina y Hno. Francisco L. Enríquez, Jorge García, María y Argende Tasara y Pablo Angulo Roger, y las muchas otras tarjetas que escaparon a nuestro lápiz.

En la cantina, magnífica y abundante, se servía champaña, cognac, pastillitos, cremas, confites y variedad de golosinas.

El salón donde se efectuó la boda, rica y artísticamente adornado, como los salones para señoras y todas las demás dependencias de la casa donde vagaba el perfume de las flores blancas y frescas como la dulce novia.

Hemos de hacer un caluroso elogio a nuestro particular amigo, Director de la orquesta Dn. Basilio.

Durante las horas de felicidad y alegría, supo tocar preciosos trozos musicales prevaleciendo el fox y el vals.

Su Jaz Band es completo y su repertorio de música que es bastante extenso guarda magníficas piezas las que tocadas por él y compañeros de arte, hacen olvidar las muchas tristezas de la vida!

Vaya para él y compañeros, nuestro saludo atento y el batir de nuestras palmas...

Don Carlos Brenes, don Felipe J. Alvarado, don J. R. Arguello de Vars, don Rafael Castro Quesada y numerosos Jefes del Jimenismo, sostienen que el quórum no se puede integrar con Suplentes de otra provincia.

Los señores mencionados en el encabezamiento, junto con algunas otras firmas de distinguidos profesionales en Derecho, escribieron al Coronel Zúñiga Montúfar una epístola de adhesión incondicional, y de solidaridad absoluta, por su proceder asistiendo a la Cámara el 10 de mayo.

Sin comentar el hecho en sí, porque los comentarios estarían de sobra; y porque de todos

modos las cosas en Costa Rica están al revés que no hay remedio, bastará con advertir que los firmantes sostienen la tesis de que los suplentes de una provincia no pueden ocupar la curul de los propietarios de otra.

Léase como demostración la siguiente frase textual de la carta que le escriben a Zúñiga: "De haber seguido usted el capricho (sic) de sus actuales

detractores (sic), el país habría ya entrado en plena dictadura con el cortejo de los males que la acompañan."

Y por qué iba a entrar el país en plena dictadura si con suplentes de diversas provincias podían los jimenistas hacer quórum "constitucional"? Felicitamos a los firmantes por su franqueza, y por la decisión con que mantienen hoy la tesis del Partido Agrícola.

No es cierto que el Gobierno de la República Argentina haya roto relaciones con el Vaticano

Tuvimos ocasión de conversar ayer brevemente con el señor Ministro de la República Argentina, don Atilio D. Barilari. Cambiando impresiones sobre diversos tópicos trajimos a cuento el de la ruptura de relaciones de su gran país con la Santa Sede, pero el señor Barilari nos manifestó ser falsa dicha información.

Dice que cuando apareció en "La Tribuna" la noticia a ese respecto, cablegrafió él a su Go-

bierno habiendo obtenido inmediata respuesta negativa.

Es cierto que con motivo de la elección de Arzobispo de Buenos Aires se han venido registrando algunos incidentes, pero las cosas no se han agravado al extremo de retirar al Representante Diplomático ante la Corte Pontificia.

A éste se le llamó, sencillamente, para conferenciar con él y pedirle ciertos informes confidenciales.

Fue cogido infraganti uno de los rateros del Barrio del Pacífico

Informamos en días pasados de una serie de robos que se han venido cometiendo en perjuicio de los vecinos del Barrio del Pacífico y a quienes se les seguía la pista. Al medio día de ayer fue cogido infraganti delito uno de ellos. Había acomodado en un saco una regular cantidad de objetos varias aves de corral de uno de los mejores gallineros de aquel vecindario.

El sujeto dijo llamarse Benjamín Avila Durán, de unos 21 años, vecino de Alajuelita.

El señor Agente de Policía, que ya conocía a este pájaro lo penó con 30 días de cárcel.

El Gran Hotel METROPOLI
Avisa a su numerosa clientela que se ha **TRASLADADO** al local que ocupaba el **HOTEL CENTRAL**

Encargue sus Trabajos
→ A LA ←
IMPRESA y LITOGRAFIA

MINERVA

Cantina EL BOLSIN
VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario
Cerveza alemana Pschorr Braü de barril, blanca y negra
Ostiones frescos en concha, renovados diariamente
Servicio esmerado de **TE, CAFE y Chocolate**

No hay otros iguales



Es inútil perder el tiempo enviándonos colaboraciones sin firma

La Dirección del DIARIO DEL COMERCIO avisa una vez más que no publicará ningún artículo mayor de una columna, salvo que se trate de COLABORACIONES SOLICITADAS. Y, desde luego, siempre que aquellos envíos NO SOLICITADOS sean de interés público y merezcan publicidad.

Por demás está advertir que el ciudadano deseoso de atacar a funcionarios, candidatos, políticos, lugartenientes, etc., etc., es lo correcto que ponga su firma al pie de lo que escribe. No porque el DIARIO DEL COMERCIO rehuya responsabilidades, ya que asume las propias, sino porque las castañas debe sacarlas del fuego quien tenga interés en que no sigan quemándose.

D. Alfredo González F. retira la suscripción

Nuestro Corresponsal en Heredia nos avisa que el Licdo. don Alfredo González Flores, ex-Presidente de la República, retira la suscripción del DIARIO DEL COMERCIO.

mite una lista con 28 (número fatal!) abonados nuevos, lista que agregaremos a la numerosa y firme de la bella ciudad de las flores.

Y en el mismo sobre nos remite una lista con 28 (número fatal!) abonados nuevos, lista que agregaremos a la numerosa y firme de la bella ciudad de las flores.

Sentimos mucho la determinación del ex-mandatario...

C A C A O
Q. H.
EL PREFERIDO DE TODOS
GARANIZADO PURO
Pídalo en todas partes DE VENTA en todos los establecimientos
DIRECCION FABRICA 50 varas al Este de la botica la Delorosa

Los aserriseños de plácemes

Los amigos de Aserrí se encuentran de plácemes porque ya no tendrán que venir hasta la capital ha comprar el *Linimento Ruso*. El señor Cabezas mantiene un depósito constante de este famoso *Linimento* en su botica de Aserrí

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Octavio A. Fayad acaba de recibir un gran surtido de medias para ambos sexos a precios sumamente bajos. También acaba de recibir betún SHINOLA negro y rojo y puede darlo a los mejores precios de plaza.

Se venden los magníficos juegos de muebles del Hotel Metrópoli y Central. Para informes entenderse con Víctor Céspedes D. en el Hotel Central.

Se vende una finca a la orilla de la línea del Pacífico, constante más o menos, de 125 manzanas, magníficos terrenos, cuatro divisiones, 4 corrales, todo cercado de alambre, abundantes aguas, de invierno y de verano, 5 casas para peones, una grande para el mandador, 4 yuntas de bueyes, 2 carretas, una cureña, teclas, mecatas, cadenas, herramientas de agricultura, como arado, palas picos y machetes, 6 vacas de buena raza, 5 bestias, 5 toreros de dos años y algún ganado menudo, además tiene su apartadero. Esta finca se vende por no poderla atender personalmente su dueño, en \$10.500.

Tuberculosis El mundo ahora tiene cerca de dos millones de millones de habitantes: cada siglo tiene tres generaciones. Ahora cada año mueren cuatro millones y medio por tuberculosis: cada generación 150 millones lo que es enorme. La fortuna ha querido que en el siglo actual un italiano descubriera el sistema racional científico para curar la tuberculosis: y que en Costa Rica haya sabido sacar de esto la posible regeneración sanitaria del género humano. Entrando hoy el Dr. Antonio Maggionani en el 88 año de la vida, todos los curados por él del fatal morbo deben felicitarlo por haberlo vuelto no fatal, (pero si tratado a tiempo oportuno y con sistema racional). Lo que yo hago con la presente: puesto que es a él a quien debo el que mi madre, después de cuatro años y medio de tuberculosis grave haya podido librarse de los fatales bacilos desde hace años.

Victoria de Peterson
San José, mayo 2 de 1924

FINCA DE BANANOS en producción, de 110 hectáreas sembrada en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvía, frente al Ferrocarril. Por aumentarse su dueño se vende en magníficas condiciones de pago. Diríjase a este Diario a Finquero.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sarravía Calle del Tranvía al Pacífico

El sumo facedor nos da como regenerar la humanidad. El Redentor lo ha hecho en la regeneración moral con la Crucifixión: mientras es con la ciencia que se hace la Regeneración Sanitaria, y esto aplicando el axioma "Electricidad es vida" mientras, prácticamente hablando, se hace con la electricidad introducida por la piel y por el estómago, como por medio de la solución de Cloruro de Calcio (grande conductor de la electricidad y elemento integral del organismo): pero teniendo por norma el nacimiento, para obtener nacidos sanos; con esto se puede alcanzar la regeneración física del género humano.

CASA PEQUEÑA.— Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; preférese al lado del Distrito del Carmen.—Informes en este diario

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

Se alquila una casa grande y aparente para hotel, casa de huéspedes o familia numerosa, situada en el Paso de la Vaca, 125 varas al norte del mercado, informes en la casa N° 354, calle 8° Norte o Paso de la Vaca

Los hijos DE FRANCESES nacidos en 1905 u omitidos o cuyo servicio militar fué diferido, deben presentarse cuanto antes en la Legación de Francia.

SE VENDE un magnífico lote propio para construir varias casas. Tiene cloacas, cañería, aceras; es esquinero y en magnífico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.

Suscribase a este Diario

La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No decaiga olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

Cemento - - - Cemento

La mejor clase de fabricación belga a precio más bajo de plaza.

Por partidas descuento conveniente.

COMPañIA COMERCIAL DE COSTA RICA

Oficina:—Calle Alfredo Volio No. 18.

APARTADO 1048,

TELÉFONO 1012.

Teatro Adela

Miércoles 7 de Mayo

A las 7 p.m.

El precio de compra

Drama conyugal por Agnes Ayres

A las 8.30

Gloria Swanson

en la gran película

Mi Esposa Americana

con carreras de caballos muy interesantes, y la fiesta de las flores en Buenos Aires.

Teatro Moderno

Miércoles 7 de Mayo

A las 7 p.m.

GLADIS WALTON en La rosa del rastro

por

A las 8 y 30.

Una gran Mujer Historia de la regeneración de un hombre. Película de gran éxito

MAÑANA Función de gala

TEATRO FEYTH

Miércoles 7 de Mayo

dos selectas funciones con películas de la afamada empresa Girton

A las 7 p.m.

La Marca del Amor

por Roy Stewart

A las 8.30 p.m.

Lujosa presentación de Alma Rubens en El valle del silencio

Precios para cada tanda: 25 15 y 10 ctm.

Edificio enteramente contra temblores

Las futuras autoridades de Heredia

Los señores: Juan María Solera, padre e hijo, que aportaron al jimenismo lo más odiado del tinoquismo, y que salieron derrotados al formular la papeleta de diputados, que fué hecha por el elemento restaurador, aseguran que ahora sí mandarán la parada en Heredia; pues la vez pasada con el mismo don Ricardo sufrieron la gran pateada que les propinó el gonzalismo, el que no les permitió siquiera designar un policía.

Hemos visto la lista de los futuros empleados de esta ciudad, que será impuesta por los señores Juan Marías: Para Gobernador, Guillermo Zamora.

Comandante 1. Ventura Fuentes. Comandante 2. Próspero Vargas. Alcalde de Cárcel, Alfredo Garrido.

Agte. Pral. de Policía, Mardoqueo Zamora.

Esto es, la pura injundia del "tinoquismo."

Porsupuesto que los restauradores legítimos y falsificados, han pegado el grito al cielo; unos por interés en los huesos y otros por ojeriza a los candidatos.

Pero resulta que a última hora han sido vencidos los señores Solera y todo quedará como está en Heredia, excepto la Gobernación, cuyo candidato del antisolerismo, lo es don Alfredo Benavides, joven independiente y rico, de quien se dice que ni votó en vista de las barbaridades que se cometían, y que probablemente no acepte esa posición en un gobierno espúreo, hecho a fuerza de remiendos como un delantal de muestras, y le cederá el campo al nunca bien ponderado don Marcos.

CORRESPONSAL VIAJERO

Los últimos duelos

Joaquín Salazar, de 7 años, vecino de Turrialba, hijo de Jesús Salazar y Dolores Marín.

Guillermo Hernández, de 6 años, vecino de Hatillo, hijo de José Hernández y Angélica Solano.

Eduardo Jiménez, de 1 año, vecino del Distrito del Hospital.

Cristina Claudia Jiménez, de 15 años, vecina de San Sebastián, hija de Moisés Jiménez y María Luisa Herrera.

Miguel Ángel Jiménez, de 2 años, vecino de Cartago.

Juan Rafael Salazar, de 10 meses, vecino del Cantón de Gatedral, hijo de Ernesto Salazar y Sacramento Mena.

José Guillermo Madrigal, de 12 días, hijo de Guillermo Madrigal y María Marín.

Para Nicaragua

Salió para Nicaragua don Justo H. Cuadra, quien durante un largo tiempo fué el jefe de nuestros talleres.

Le deseamos un viaje muy feliz.

Fiesta patronal en Moravia

Durante los días 10 y 11 del mes en curso se celebrarán en Moravia grandes festejos conmemorando el día del santo patrón.

El programa es excelente. Habrán soberbios cultos religiosos, partidas de foot ball, retretas, paseos, etc.

Para Sangre Viciada Tome Hierro Nuxado

Miles de personas están en constante estado de mala salud y falta de energía porque tienen la sangre viciada, llena de impurezas. Es fácil trazar el origen de esas impurezas, pero no es eso lo que importa, sino el desalojarlas enteramente del organismo. No hay otro modo de remediar el mal. La fórmula del HIERRO NUXADO contiene poderosos elementos depurativos para la sangre en combinación con propiedades tónicas de gran alcance para reconstruir fuerzas y energía. HIERRO NUXADO contiene hierro

como el mismo hierro de la sangre humana. Como saben todos los médicos, sin hierro su sangre no puede ser pura ni producir energía y vitalidad. HIERRO NUXADO no es un "cúralo todo" y solo se recomienda bajo comprobación científica para desarreglos de la sangre y de los nervios, sangre impura, reumatismo, anemia, clorosis; neurastenia, debilidad o depresión nerviosa y falta de virilidad.

Dos semanas bastarán para demostrar el alcance del HIERRO NUXADO. Póngalo a la prueba. Todas las buenas boticas lo venden.

Agentes: Costa Rica Mercantil Co.; San José C. R.

Dos funciones de gala en el Adela

Exhibición de dos joyas cinematográficas de gran valor. Grandes éxitos de la Paramount

A las 8 y 30 "Mi esposa Americana" cinta sorprendente con bellísimas carreras de caballos. Una linda norteamericana llega a Buenos Aires, el París de América, tiene que luchar con toda clase de intrigas para conquistar el amor de un rico argentino. "Mi esposa Americana" está magistralmente interpretada por Gloria Swanson que es hoy la reina de la pantalla. Y aparece bellísima, fascinadora, en medio de la fiesta de las flores que se celebra anualmente en aquel lugar. Y al final, escenas conmovedoras con visos de tragedia.

A las 7 "El precio de compra" drama conyugal hondamente conmovedor que comprueba que el matrimonio no es un mercado en donde se remata la dignidad de la mujer, por Agnes Ayres.

En la historia

De los teatros de Costa Rica no se registra nada semejante. El domingo fue un día de gloria para el Moderno, pues en sus cinco funciones desfiló una multitud que dió un total de ocho mil personas

Así queda justamente compensado el celo de Mr. Girton por traer las mejores producciones cinematográficas, aunque cuesten muchos cientos de dólares. Nadie puede negar que es el Moderno en donde se ven desfilar silenciosamente por su pantalla, los mejores artistas del mundo y las producciones modernas de mayor lujo y arte. Esta noche a las 8 y 30 presentará por segunda vez la maravillosa cinta "Una gran Mujer", cuyo argumento está basado en la regeneración de un hombre gracias a los bellos milagros realizados por la varita mágica del amor verdadero. Con vistas de mar muy interesantes, sobre todo el naufragio de un buque vencido por las furias del océano.

A las 7 Gladys Walton en "La Rosa del Rastro" cinta de mucho éxito. Mañana función de gala. Gran estreno.

Lea nuestros anuncios

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Lea este Diario